



LVwA

Gemeinsames Statement des LVwA und der Stadt Halle (Saale) zur aktuellen Haushaltsslage der Stadt Halle (Saale)

Im heutigen Gespräch zwischen der Stadt Halle (Saale) und dem Landesverwaltungsamt wurde die äußerst angespannte Haushaltsslage der Stadt umfassend erörtert. Die Situation ist ernst und stellt die Stadt vor erhebliche Herausforderungen. Alle Beteiligten verbindet ein gemeinsames Ziel: Die Stadt Halle finanziell wieder auf einen stabilen und nachhaltigen Kurs zu bringen.

Kurzfristig steht hierbei ein genehmigungsfähiger Haushalt 2026 im Mittelpunkt. Dazu muss die Stadt Halle (Saale) ein tragfähiges und solides Haushaltskonsolidierungskonzept vorlegen. Langfristig muss es darüber hinaus gelingen, die hohe Schuldenlast schrittweise abzubauen, um künftigen Handlungsspielraum der Stadt zu sichern.

Allen Beteiligten ist bewusst, dass diese Ziele nicht ohne spürbare strukturelle und finanzielle Einschnitte erreichbar sein werden. Welche konkreten Maßnahmen hierfür notwendig sind, liegt in der Verantwortung von Stadtverwaltung und Stadtrat, die diese erarbeiten, beraten und beschließen müssen.

Um das Bewusstsein für die Dringlichkeit der Lage weiter zu schärfen und die Entscheidungsfindung zu unterstützen, wird es in der kommenden Woche ein Gespräch zwischen Vertreterinnen und Vertreter des Landesverwaltungsamtes, der Stadtspitze sowie den Vorsitzenden der Stadtratsfraktionen geben.

Trotz der schwierigen Ausgangslage herrschte im heutigen Austausch ein konstruktiver Geist und spürbarer Optimismus, dass die Stadt Halle (Saale) mit gemeinsamer Kraftanstrengung und klaren Entscheidungen zu einem positiven Abschluss des Haushaltsverfahrens gelangen kann.

Dazu der OB der Stadt Halle, Dr. Alexander Vogt:

„Ich freue mich über die konstruktive Zusammenarbeit: Das Landesverwaltungamt ist wichtiger und entscheidender Partner an unserer Seite. Unsere zentralen Aufgaben sind es, die Handlungsfähigkeit der Stadt zu erhalten und die Konsolidierung voranzutreiben. Ich bin mir sicher, dass Landesverwaltungamt und Stadt diese Ziele erreichen werden. Das heutige Gespräch war ein wichtiger Schritt auf diesem Weg.“

345 514 1477 Mail: pressestelle@lvwa.sachsen-anhalt.de